

Antrag  
für den  
Ausschuss für Kultur und Wissenschaft  
am 23. Mai 2019

**Ina Jacobi**  
Geschäftsführerin

Fraktionsbüro im Neuen Rathaus  
Hiroshimaplatz 1-4  
Tel.: +49 (551) 400 2785  
Grueneratsfraktion@goettingen.de  
www.gruene-goettingen.de/stadtrat

Göttingen, 4. April 2019

## **Denkmäler für verdienstvolle Bürgerinnen der Stadt Göttingen**

*Der Ausschuss möge dem Rat zum Beschluss vorlegen:*

In der Stadt Göttingen sollen zur Steigerung der Repräsentanz von Frauen Denkmäler für bedeutenden Göttingerinnen errichtet werden.

Die Verwaltung wird gebeten, eine Liste mit bedeutenden Göttingerinnen, die mit einem Denkmal zu ehren sind, vorzulegen sowie für die Realisierung der Denkmäler einen Finanzierungsvorschlag zu erarbeiten (Einwerbung von Drittmitteln und Sponsor\*innengeldern).

Die Ergebnisse sind im Ausschuss für Kultur und Wissenschaft vorzustellen und zu diskutieren.

### **Begründung:**

Die Stadt Göttingen hat viele bedeutende Persönlichkeiten hervorgebracht, unter anderem Georg-Christoph Lichtenberg, Wilhelm IV und Friedrich Wöhler, Gottfried August Bürger, Carl Friedrich Gauss und Wilhelm Weber. Alle diese haben Denkmäler in der Stadt Göttingen – teilweise sogar mehrere.

Die Zahl von Denkmälern, die Frauen gewidmet sind, fällt bedeutend geringer aus – obgleich sie nicht weniger bedeutend für die Stadt Göttingen sind. Die Universität Göttingen hat in den vergangenen Jahren die Bedeutung von Emmy Noether deutlich herausgestellt. Bis heute hat sie unseres Wissens aber kein Denkmal in Göttingen bekommen.

Lou Andreas Salomé hat weit über die Stadtgrenzen hinaus Bedeutung erlangt, es wurden Bücher über sie geschrieben und ihr Leben verfilmt. Im Stadtbild spiegelt sich dieses nur unzureichend wieder.

Weitere Frauen, die ein Denkmal in Göttingen verdient haben, sind etwa Therese Heyne, Dorothea Schlözer, Ingeborg Nahnsen, Else Wagner, Hannah Vogt und Else Bräutigam. Diese Liste ist nicht abschließend. Sie zeigt aber: Es mangelt Göttingen nicht an bedeutenden Frauen. Es mangelt Göttingen an öffentlicher Sichtbarkeit dieser Frauen. Das wollen wir mit diesem Antrag ändern.